

NikaHomerroom



若者を応援する

■「モノづくりのまち」として

にかほ市は「ものづくりのまち」として県内でも広く認められた存在です。それはTDKを始めとする製造業を中心とした企業が集積し、県内屈指の工業都市として栄えてきたからです。

近頃、「なぜにかほ市は工業都市になりえたのか？」というのをあらためて考えることがあります。もちろん、多くの人たちの不断の努力があったからではありませんが、それだけではない理由もあつたはずですよ。

■先人たちの想い

一昨年、前企業活性化アドバイザーの佐々木弥一郎氏が「にかほ市製造業の生い立ちについて」というレポートを作成してくれました。それは三四半世紀以上前の平沢に東京電気化学工業の工場が建設されたところから始まり、今日に至るまでの市内の中小企業の系譜をたどったものです。

このレポートそのものは端的に事実関係を列記したものではありませんが、その行間から当時の血気盛んで、向上心に満ち溢れた若い企業人たちの活力を想像することができます。そして、その精神性の根幹に、斎藤憲三先生の思想を垣間見ることができるとは思います。

ここで私が述べたいのは、「斎藤憲三先生の精神」をこの地で実現させていく

皆さん、こんにちは。仁賀保高校総合運動部です。当部は、既成の運動部の種目にとらわれることなくさまざまなスポーツに取り組んでみたい、体づくりをやってみたいという生徒の希望を受けて、今年から活動をはじめた同好会で、現在3年生5人、2年生1人、1年生7人の13人が所属しています。

部員は、各自で自分のメニューにしたがって、日々ランニングやストレッチ、ウエイトトレーニングに励んでいます。そんな総合運動部にうれしいお誘いがありました。ひとつは、にかほ市と秋田県カヌー協会からカヌーに取り組んでみたいというお話でした。過日、金浦の竹嶋潟でカヌーの手ほどきを受けることができました。全員が初心者でしたが、カヌーで水を切って湖面を走る楽しさを体験できました。今後施設や用具を自由に使う構わないということだったので、定期的にかヌーに親しんでいきたいと思えます。もうひとつは、秋田トラ

にかほ市の自然をフィールドにスポーツを楽しむ

自然が豊かなフィールドにかほ市で、さまざまなスポーツに挑戦できる総合運動部の強みを活かし、今後もアクティブに活動していきます。

仁高アイテム！！オリジナルクリアファイル

これまで本校オリジナルのタオルやうちわなどさまざまなグッズを作成し、活用してきましたが、今回は、生徒がデザインしたクリアファイルが登場!! 校舎を背景に親しみやすいイメージのデザインに仕上がりました。



本校では、ボランティア活動による地域貢献、情報発信力強化による地域の活力向上など、地域課題の解決に向け「自分たちのまちを、未来を、楽しく面白く」していくためのアイデアを形にしていく取り組みを行っています。



秋田県立
仁賀保高等学校



■昭和の精神を令和に

考えるに、かつて私たちが暮らすこの

上での原動力は何だったのかという疑問です。モノづくりのまちとして、にかほ市が発展していく上での原動力、私はこれに着目しなければならぬと思っています。

■原動力は何か

原動力をみるときに、私は明治維新が参考になると思います。明治維新の歴史的な位置づけとして、私は「日本における市民革命」と勝手に言っています。「いやいや欧米における市民革命とは毛色が異なり全く違うものだ」と言われてしまうかもしれませんが、維新後の殖産興業、近代化などを見れば、ヨーロッパの市民革命とその後産業革命への道筋とダブるものがあると思っています。

そして、多くの人が言うように、確かに明治維新の実現には、西郷隆盛や大久保利通、木戸孝允や伊藤博文、そして坂本龍馬などの傑出した若い力が必要だったことに異論はありませんが、私はそれだけでは足りないと思っています。むしろ、彼らは維新を実現させた理由の半分に過ぎず、より大切なのは若い彼らを後ろで支えた大人たちの存在だと思っています。坂本龍馬にとっての勝海舟のようなです。

地域にも、大志を抱き、夢を追い求める若者たちが多数いたはずですよ。そして、彼らが夢を実現させていくときに、時には厳しく、時には優しく、見守り、叱り、支援し続けてくれる後見人のような大人たちがいました。その代表的な人物こそがTDKの山崎貞一先生でした。

■チャレンジをする若者と、彼らを応援する大人たちが存在したことが今のにかほ市を創りあげるうえで原動力だったと私は考えています。

最近になって、起業を目指す多くの若者が市内で頑張ってくれています。中には県外からの若者たちと市内の若者たちがコラボしながらチャレンジをしている姿も見受けられます。私は大人の一人として、チャレンジする若者たちを応援していきたいと考えています。その理由は決して大袈裟なものではなく、もともとこの地域に根差していた精神性を体現させることに他ならないからなのです。



にかほ市長
市川雄次

